



COMMISSION
INTERNATIONALE
POUR LA PROTECTION
DES EAUX DU LÉMAN

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Rencontre des acteurs lémaniques : un engagement renouvelé pour le Léman

Nyon, le 7 novembre 2023 - La Commission Internationale pour la Protection des Eaux du Léman (CIPEL) a tenu ce matin à Nyon une rencontre importante. Elle a rassemblé un vaste éventail d'acteurs clés de la région lémanique, tous engagés dans la préservation durable du Léman et de son bassin versant. L'initiative a été chaleureusement saluée par les participants.

Une centaine d'acteurs, représentant divers horizons, notamment des chercheurs, des élus, des autorités communales riveraines, des organismes institutionnels, des associations environnementales et des usagers du Léman, ont uni leurs expertises et leurs perspectives lors de ce dialogue constructif et dynamique.

Cette réunion était l'occasion de présenter le plan d'action décennal 2021-2030 de la CIPEL. Il est composé de 29 actions réparties dans les domaines de la gouvernance, de la communication et de la science. Il se concentre sur trois axes fondamentaux : la sécurisation des ressources en eau du Léman, l'amélioration de la qualité de l'eau et des habitats aquatiques, ainsi que l'élaboration de stratégies d'adaptation au changement climatique.

L'objectif principal de cette rencontre était d'identifier les synergies entre les projets des participants et les futures actions de la CIPEL, tout en renforçant la collaboration mutuelle. La CIPEL porte une grande responsabilité dans la préservation de la qualité de l'eau, notamment face aux défis tels que les micropolluants, les microplastiques, les espèces invasives, les proliférations d'algues, et les effets du changement climatique.

Il est également indispensable de garantir aux habitants du bassin versant, l'accès à une eau potable en quantité suffisante et de bonne qualité, ainsi que la pratique de la pêche, de la navigation et des activités de loisirs, telles que la baignade et les sports nautiques.

Face à ces défis majeurs auxquels la gestion de la qualité de l'eau est confrontée, la mission de la CIPEL devient plus cruciale que jamais.

Les échanges fructueux ont également donné lieu à des discussions informelles tout aussi concluantes. Les interactions dynamiques entre les acteurs du Léman et la CIPEL ont souligné la nécessité de travailler de concert pour répondre de manière pertinente aux défis auxquels le Léman sera confronté.

La CIPEL se félicite de l'engagement manifesté par tous les participants et se réjouit des résultats positifs qui découleront de cette collaboration renforcée. En conclusion, cette matinée de discussions a démontré de manière éclatante la diversité et la richesse des initiatives entreprises en faveur du Léman.

Pour de plus amples informations et pour suivre les activités de la CIPEL, nous vous invitons à visiter le site web de l'organisation : www.cipel.org.

CONTACT :

Dre Nicole Gallina, secrétaire générale de la CIPEL

+41 (0)58 460 46 69 - cipel@cipel.org

 cipel@cipel.org

 www.cipel.org

 +41 58 460 46 69

 Rte de Duillier 50 – CP 1080 – 1260 Nyon 1 (Suisse)

cipeleman 

lemancipel 

cipel 

lemancipel 